

Nos preocuparían más los municipios y de los nombres de estados jamás hemos mencionados nombres: Moody's

Extracto de la entrevista con María del Carmen Martínez-Richa, analista de gobiernos subsoberanos de Moody's de México, en el programa "Al sonar la campana", conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: Y hablando de Moody's, esta calificadora alertó sobre la falta de liquidez y el alto endeudamiento que enfrentarían en los próximos meses al menos nueve entidades del país ante la instrumentación de la Ley de Disciplina Financiera que entró en vigor en abril de 2016. Para hablar de este tema saludo a María del Carmen Martínez-Richa, ella es analista de gobiernos subsoberanos de Moody's de México. María del Carmen, buena tarde. ¿Qué los lleva a advertir de esta falta de liquidez y alto endeudamiento en al menos nueve estados en los próximos 9 meses?

MARIA DEL CARMEN MARTINEZ-RICHA: Buenas tardes, muchas gracias por la invitación. Y me da gusto que me estés haciendo esta pregunta desde el principio. Mira, sacamos un reporte el día de ayer evaluando los avances de la Ley de Disciplina Financiera que es muy reciente y los retos que podrían existir hacia adelante para las entidades federativas y los municipios.

Y uno de los temas que tocamos en nuestro reporte es el tema de la liquidez, como lo has mencionado. Es importante mencionar que los techos de financiamiento o de deuda que se les van a imponer a los estados será para el 2018 y para los municipios en 2019. Hemos visto incluso en otros países que cuando se empiezan a establecer topes de endeudamiento particulares, algunas entidades no ajustan su gasto o no planean de acuerdo a esos techos y otras sí, entonces lo que estábamos mencionando en el reporte es que algunos, los que no se lleguen a ajustar para poder respetar esos techos de financiamiento, la salida fácil es financiar tu déficit con pasivo circulante, esto es con proveedores o con incluso con deuda bancaria de corto plazo, que eso es lo que se ha visto también en algunos casos no sólo en México sino a nivel mundial, de los que calificamos en Moody's.

Entonces lo que estábamos mencionando es algo que puede suceder a nivel sector, que la liquidez vuelva a disminuir, pero nunca hemos comentado de nombres específicos. Yo sé que se estuvo mencionando varios estados en las noticias de ayer y en realidad eso no lo hemos dicho nosotros, hemos hablado en general del sector, que puede haber un tema de liquidez, sobre todo en un momento de transición si no saben planear adecuadamente, pero eso no quiere decir que existan nombres específicos de estados o de municipios que necesariamente van a tener problemas de liquidez muy fuertes y que podrían llegar a incumplimientos de pago. Eso es lo que quería aclarar en esta entrevista.

VICTOR PIZ: Ustedes no han dicho qué estados son los que enfrentan mayores problemas de liquidez, sino que lo han planteado a un nivel genérico, digamos.

MARIA DEL CARMEN MARTINEZ-RICHA: Exactamente. Y de hecho nos preocuparían más los municipios que los estados, porque la liquidez de los municipios está mucho más estrecha, entonces definitivamente nos preocuparían más los municipios y de los nombres de estados, jamás hemos mencionados nombres aquí.